
 

 西九文化區發展計劃小組委員會會議 

(2008 年 1 月 4 日) 

藝發局意見書 

 

 

香港藝術發展局重申支持「西九文化區」發展計劃，期望政府儘

快落實推行，加快本港創意產業的發展，令香港成為國際級文化及藝

術都會。 

香港藝術發展局自 2005 年起對「西九文化區」發展計劃，一直

高度關注，多次主動收集藝文界意見向政府反映及於立法會相關委員

會會議上發言。現就「西九文化區」向立法會申請一筆過撥款及西九

管理局組成重申立場及意見。 

 

1) 融資方式 

藝術發展局對報告書中(7.2.20)段， 向立法會申請一筆過撥款

216 億元支付資本成本，原則上表示歡迎，認為可確保文化區的

建設不會受經濟及其他因數轉變而受阻延，亦可讓管理局就「西

九文化區」作長遠而靈活的規劃。期望政府在撥款的同時，能確

保有適當的監管機制，務求西九管理局的運作，能向立法會、藝

術界及公眾問責。 
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 2) 西九管理局的組成   

新報告書(8.1.2)段提及西九管理局需由不同界別廣泛代表組成，

本局期望文化藝術界的意見於管理局內得以充分反映。包括委任

足夠有經驗及具視野的文化藝術界代表，避免由外行領導內行的

情況出現。 

 

3) 藝術發展局之角色 

藝發局是香港政府指定全方位發展香港藝術的法定機構，專責策

劃、推廣及支持本港藝術的發展，並在藝術界擁有廣泛的代表

性。本局期望繼續在「西九文化區」規劃及發展中，扮演重要角

色。 


